



Le Havre
G E R S

VOEUX 2020

Nous allons faire ensemble le bilan de l'année, parler de nos projets de nos concrétisations, de vos attentes. Mais nous aurions mauvaise conscience, nous ferions preuve d'égoïsme, si nous n'évoquions pas le contexte international, avec ce monde fragmenté, à la dérive, où on privilégie la force au droit.

Nous avons l'impression d'être à la fin d'un cycle de paix, nos démocraties et nos modes de vie sont la cible de courants obscurantistes. C'est en étant soudés, irréprochables sur nos valeurs, intransigeants sur les atteintes à notre bien commun, la démocratie, que nous relèverons la tête. Notre pays a, quelque soient les moments, la fâcheuse habitude de se laisser aller à trop de divisions et basculer vers un délitement du lien civique. Quitte ensuite à surmonter et vaincre les crises. Comme si on se nourrissait de polémiques stériles, d'affrontements. Nous avons besoin d'un sursaut collectif et de prôner une société de respect mutuel.

Je voudrais commencer mon propos par un hommage aux enseignants en général, à nos enseignants du groupe Jean Jaurès en particulier. Nous partageons l'émotion, l'incompréhension, le désarroi du monde éducatif devant l'acte innommable qui a endeuillé notre nation. Trois ans après l'assassinat de Samuel Paty, un autre professeur, Dominique Bernard a connu le même sort tragique. Nous vivons dans un pays qui a perdu ses repères, où plus aucune institution n'est respectée. La violence verbale, physique, affleure pour n'importe quel motif. Et explose. Nos enseignants, nos élus, nos pompiers, nos forces de l'ordre, sont la cible de ces actes inqualifiables. L'éducation, ciment de notre société, doit rester un sanctuaire et nous devons tous œuvrer, individuellement, et collectivement pour que l'école soit un lieu de vie apaisé, d'émancipation." Chaque enfant qu'on enseigne est un homme qu'on gagne» a écrit Victor Hugo.

L'éducation, le soutien à l'école font partie de nos objectifs prioritaires. Chaque période de vacances est utilisée pour moderniser les bâtiments, rendre

fonctionnel le cadre de vie des enseignants et des élèves. Après l'élémentaire, nous porterons nos efforts dans un futur proche sur une rénovation de l'école maternelle. Outre les investissements sur le bâti, le budget de la caisse des écoles prévoit entre autre l'achat des fournitures scolaires et les sorties pédagogiques. Aussi, je souhaite remercier l'association des parents d'élèves pour son engagement qui permet de financer une partie de ces dernières. L'école du Houga est engagée dans la démarche « notre école faisons la ensemble », dispositif qui offre l'opportunité de développer des initiatives qui améliorent les résultats scolaires des élèves, leur bien être, et l'égalité des chances. Actuellement en phase d'élaboration, le projet associe, plusieurs partenaires locaux : la médiathèque, l'EHPAD, l'association des parents d'élèves, le périscolaire, l'ADPEP32, la commune...

Au printemps nous inaugurerons l'espace culturel l'Oustalet. Nous avons voulu que ce soit aussi un outil pédagogique au service de notre école.

L'espace culturel l'Oustalet permettra de proposer des activités d'expression favorisant l'épanouissement et les apprentissages des enfants. Depuis l'ouverture de la médiathèque, l'ensemble des classes s'y rend régulièrement ce qui permet une approche et une relation différentes avec la lecture. Nous avons la chance de bénéficier des compétences d'Emmanuelle et de l'équipe de bénévoles qui animent la médiathèque, de Sylvie pour l'expression artistique manuelle, de Morgane pour l'expression orale.

Avec l'ouverture prochaine de la salle annexée à la médiathèque, nous aurons un espace de vie intergénérationnel.

Cette année a vu le pôle enfance jeunesse communautaire inauguré en bas du complexe sportif. La concrétisation de ce projet a un intérêt social et économique pour le Houga et les villages environnants en ce sens qu'il permet aux jeunes familles de bénéficier d'un service de garde et d'éveil performant dans un bâtiment lumineux et sécurisé, conçu pour le bien-être des enfants. L'accueil du soir se fait également dans ce bâtiment, ce qui permet une coupure avec le temps scolaire. Cet équipement est un atout pour attirer des familles qui veulent s'installer à la campagne et qui souhaitent pouvoir bénéficier de services adaptés aux besoins de leurs enfants

Comme vous le constatez avec les différents chantiers que nous menons nous avons pour objectif de moderniser notre village et de nous projeter dans le futur.

Mais revenons sur un sujet qui a fait polémique cette fin d'année, je veux parler de la fermeture du GAMMVERT.

Au-delà de ces débats stériles, je crois qu'il faut toujours se projeter, considérer nos acquis et les faire évoluer au regard du contexte et des besoins actuels. A force de regarder dans le rétroviseur, on va droit dans le mur.

GAMMVERT, magasin créé dans les années 70, à l'avant garde à l'époque, a atteint son espérance de vie, les zones de chalandises voisines attirant inexorablement la clientèle. En tout cas, il est bon de rappeler que Vivadour au Houga, c'est aussi GSN, 4 saisons, le site agricole de collecte ; de rappeler aussi qu'une entreprise est indépendante, libre de ses choix et à mon avis ce n'est pas dans le conflit que les choses évoluent mais plutôt dans des rapports sains.

La vie économique d'une commune est un perpétuel mouvement. Nous devons faire en sorte de la favoriser dans la mesure de ce que la loi nous autorise. Nous devons nous tenir aux côtés des entreprises locales et les accompagner en gardant toujours pour objectif l'intérêt général. Nous devons développer l'attractivité de la commune en valorisant son patrimoine, en modernisant ses services, en développant l'offre de soin. Il s'agit de s'inscrire dans un cercle vertueux.

Soulignons que plusieurs commerces de bouche, dynamiques et de qualité ainsi qu'un multiservice sont implantés sur la commune. Ce dernier est toujours en quête de nouvelles offres pour nous satisfaire et suivre l'évolution des consommateurs.

En somme acheter local régulièrement, c'est faire preuve d'une démarche citoyenne et solidaire.

En tous cas, le souci de notre municipalité est de toujours mettre en avant notre réseau commerçant- les soirées on mange folgarien, le marché de Noël-, le colis de Noël des aînés en sont quelques exemples. Nous bénéficions aussi d'un réseau d'artisans de qualité avec de nombreux corps de métier performants.

L'année 2024 verra l'arrivée de la fibre. Gers numérique commencera sous peu le maillage de notre village. On s'en réjouit. Il nous faut une ouverture vers l'extérieur vers d'autres horizons. C'est un plus pour les entreprises mais aussi pour nous particuliers.

Au chapitre des futures intentions, nous avons reçu la société TOTALENERGIES pour l'étude d'un projet de centrale photovoltaïque. La loi d'accélération de la production d'énergies renouvelables, dite loi « APER » du 10 mars 2023 a pour objectif de développer les énergies renouvelables, ce projet s'inscrit dans cette démarche. Aussi dans cette perspective nous avons souhaité valoriser une parcelle communale dépourvue d'affectation pour favoriser la production d'électricité photovoltaïque au lieu dit PETRE. Cette étude soumise à de lourdes contraintes administratives est sur de bons rails et le conseil municipal du 18 octobre après échanges avec l'entreprise porteuse a émis un avis favorable au projet de développement de la centrale photovoltaïque au sol.

Ce virage vers la production d'énergie solaire nous amènera à envisager d'autres initiatives notamment sur la couverture de bâtiments publics, nous pensons au futur bâtiment des ateliers communaux, bâtiment qui aura l'intérêt majeur de faire respirer la circulation à l'entrée du village route de Nogaro et à proximité de l'école. Dans le futur, il sera nécessaire de réfléchir aussi à la couverture de la salle omnisport avec cette même technique qui outre l'aspect économique a un intérêt écologique, les deux étant définitivement liés.

La société TEREKA est aussi un acteur majeur et un partenaire historique de notre commune. C'est un pan de l'histoire de notre village qui défile avec l'arrivée des " pétroliers " dans les années 50 et la construction des cités pour que les familles s'intègrent dans le village. Belle réussite et beau coup de pouce pour nos écoles, nos commerces et nos associations. L'organisation évoluant, Tereka travaille sur un plan de gestion de son patrimoine.

Au chapitre des réalisations en cours, vous pouvez voir depuis quelques semaines le démarrage du chantier de l'ADPEP 32 dans la zone médico sociale. C'est un projet inclusif cohérent. Le Houga est lié depuis toujours à cette association et nous sommes attachés au travail d'accompagnement réalisé depuis des décennies par les professionnels. Nous sommes avant tout heureux

de savoir, que dans un avenir proche, les bénéficiaires pourront utiliser des structures adaptées à leurs besoins personnel et professionnel.

Notre village pourra bénéficier aussi des services de la cuisine centrale, ce qui permettra d'assurer les repas de L'EPHAD et du groupe scolaire.

En attendant l'effectivité de ce service, nous avons dû faire évoluer l'organisation de la cantine afin d'améliorer la qualité des repas servis à l'EHPAD. Ainsi, les cuisiniers du groupe scolaire Jean Jaurès, pour le plaisir de tous, assurent le service restauration à destination des résidents de l'EHPAD et des enfants de l'école.

Avec l'école, l'attention aux personnes âgées fait partie de nos axes forts. Nous nous réjouissons de posséder une structure familiale qui se bat pour garder son indépendance et propose un accompagnement empreint d'humanisme.

Le CCAS travaille en lien avec l'ARS et le département à l'élaboration du projet d'extension et de réhabilitation de « l'EHPAD les Magnolias » toujours dans l'objectif premier d'offrir à nos anciens le confort et l'accompagnement qui leur sont dus.

Je tiens à mettre en avant le professionnalisme des personnels de l'EHPAD et du SAAD qui accompagnent nos aînés avec empathie de manière à préserver leur autonomie, au plus près de leurs besoins.

Il convient de souligner la présence de l'association de bénévoles « Magnolias amitié » dont l'activité est un soutien précieux.

Cette fin d'année, s'est tenu une exposition empreinte d'émotion « Paroles d'hier et de deux mains ». Des doux et tranquilles chemins de vie parcourus avec légèreté, et ancrés à tout jamais dans la mémoire épisodique de nos résidents.

Comme nous nous étions engagés, et il est important une fois les ambitions affichées de tenir les promesses, l'année 2023 a vu l'installation du docteur Mokdadi dans notre commune. Nous savons les difficultés et les angoisses qui étreignent les villages ruraux et l'expression « désert médical » porte en elle tout le désarroi de nos concitoyens. Nous avons eu Jean Jacques, nous avons

Julie et nous accueillons Karim. Nous leur sommes reconnaissants d'être nos sentinelles et de nous accompagner dans la vie.

Pour continuer sur le thème de la ruralité, le gouvernement a présenté en Juin une série d'actions nouvelles ou de soutiens aux initiatives locales rurales dont le dispositif « villages d'avenir ».

Suite au dépôt de notre candidature, Le Houga a été retenu pour bénéficier de ce programme.

Issu du plan France ruralités, le programme « villages d'avenir » doit faciliter la concrétisation des projets. Entre l'idée qui germe, son étude, la recherche de financements, les normes à respecter, les travaux qui sont soumis aux aléas de la construction, le temps paraît bien long. Ce dispositif amènera une ingénierie tournée vers l'efficacité.

Nous avons déjà réfléchi et travaillé avec un bureau d'étude sur l'évolution de notre commune, notamment l'aménagement et la mise en valeur du Castelnau avec le parvis de l'église, et avoir anticipé nous fera gagner du temps dans cette finalisation.

Nous comptons au dernier recensement 1208 habitants, ce qui est bien quand on analyse la courbe démographique des villages ruraux qui voient leur population baisser inexorablement. Nous avons l'ambition de travailler sur la transformation de notre commune en lui donnant un cachet agréable, d'agir sur l'offre de santé, de permettre à nos commerçants et artisans de développer leur activité. Etre lauréat du dispositif « village d'avenir » est pour nous une nouvelle très importante et rassurante.

Je voudrais m'adresser à nos conseillers municipaux. Beaucoup d'entre vous doivent combiner vie familiale, vie professionnelle, vie municipale. Pour l'avoir vécu, je sais que c'est difficile. Ce qui m'importe, c'est que vous portiez sur notre village un regard neuf, une réflexion posée, avec un esprit de synthèse, un enrichissement au débat. Je vous remercie d'amener à la vie municipale une démarche tournée vers ce qui nous ressemble et nous rassemble.

Ma considération va aussi vers le personnel technique et administratif, toujours sur la brèche, qui fait honneur à la notion de service public. Notre territoire est étendu sur 3160 ha et la répartition des compétences ne facilite

pas la tâche des services communaux, chacun se devant d'intervenir dans le domaine qui le concerne.

Particulièrement pour la voirie, tout est bien compliqué entre compétence du département, de la CCBA, de la commune, et ce qui relève tout simplement de chaque particulier. En cas de doute, de problème, n'hésitez pas à pousser la porte de votre maison commune. Mieux vaut lever les incompréhensions en amont pour aller vers plus d'efficacité et de rapidité.

L'année a vu le corps des sapeurs pompiers changer de commandement. Le lieutenant Lionel DESJARDINS a succédé au capitaine Hervé GAUZERE. Avec une continuité dans les valeurs qui les guident : le professionnalisme, le don de soi, l'entraide, le respect.

Dans le corps des sapeurs pompiers, il est un flambeau qui se transmet de génération en génération, il éclaire leur vie avec, ancré en eux, le désir de donner, de protéger, de perpétuer leur engagement. Notre village leur est reconnaissant et les folgariens fiers de savoir que des femmes et des hommes, épris d'humanisme veillent sur eux.

Dans l'image que véhicule un village et qui peut donner envie de le rejoindre, il y a aussi le rôle joué par les associations, leur dynamisme affiché, leur diversité. Dans sa palette, Le Houga possède notamment une offre sportive variée et des équipements modernes; la solidarité et la culture occupent également une place de choix. L'ensemble des bénévoles qui les animent méritent notre respect et peuvent compter sur notre soutien.

Se sentir redevable et donner en retour, faire mouvement vers l'autre, transmettre des passions, voilà des notions qu'une association doit véhiculer.

Pour conclure mon propos je dirais que je suis très attachée au premier maillon de notre organisation territoriale : la commune. Pas dans le sens d'un repli sur un pré-carré, sur un retour à la tribu. Mais à ce lien de proximité qui nous unit vers une transformation dynamique, sereine de notre village, dans la concorde, la constance, le respect des générations, dans la transparence et la sincérité.

Le souci des autres doit nous accompagner sur le chemin de vie de notre village avec, pour citer Charles Pépin « l'action, le plaisir, pour boussole et le mouvement de la vie avec la générosité pour moteur ». Nous allons continuer

la soirée ensemble, chers folgariennes et folgariens. Comme toujours le moment dînatoire qui va suivre est confectionné avec les produits de nos commerçants : SPAR, Au Pastis Gascon, La Boulangerie au Royaume des Délices, Pizza Yann, Le Domaine de Mastric, La Ferme aux Cerfs, Christine DUC.

Au nom du conseil municipal, je voudrais vous présenter nos meilleurs vœux de bonheur en ayant une pensée particulière pour les familles qui ont laissé des êtres chers. Je vous remercie de votre écoute.